

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校
<http://www.akinohi-nerima-tky.ed.jp/>

練馬区光が丘2-1-1
TEL 3976-6331
FAX 5383-3595
校長 関川 健

3月号



平成31年3月1日

秋の陽農園誕生秘話

校長 関川 健

去る2月9日(土)に、秋の陽小の伝統行事「収穫祭」を実施しました。今年も5年生は、秋の陽公園の田んぼで収穫させていただいたもち米を使って、餅つき体験を行いました。今年も多くの方や保護者の方々に支えられて、楽しく餅つきを体験し、つきたての美味しいおもちをいただくことができました。協力してくださった皆様方に感謝いたします。本校の5年生は、秋の陽公園のすぐ隣の学校という利点を生かして、毎年田植えと稲刈りだけでなく、田植え前の代掻きの見学や稲刈り後の田起こしとレンゲソウの種まきの実地作業などもさせていただいているほか、常に校舎の窓から田んぼが見える環境にあります。田んぼでの米作り体験はとりあえず安泰です。

5年生以外の野菜等の生産体験のために、3年前に、学校の敷地内に可能な限りの畑を作るプロジェクトを開始しました。まずは、校舎の南側の花壇を全て畑に変えました。可哀そうでしたが、それまで植えてあった植物はほとんど撤去して、石などを取り除き、腐葉土や黒土を入れて耕しました。狭いながらも、**1年**サツマイモとラッカセイ、**2年**雑司ヶ谷ナスを育てる畑ができました。しかし、**3年**のダイコンや**4年**のニンジン育てる畑がありません。区の学校施設係に相談すると、親身になって考えてくださり、私が提案・要望した校庭西側に広い畑を作る少々無謀な計画を実現してくださいました。大がかりな工事になるのですが、迅速にできる方法を工夫してくださいました。それは3期(足かけ2年)に分けて工事を行うというものでした。

第1期工事・・・元々あるレンガで囲まれた3区画の学級園の土の深さを30cmから60cmに増やしていただきました。これにより、畑として活用できるようになったので、早速秋口に大根の種を蒔きました。しかし、西側に樹木が植わっていたため日照が少なく、場所によってはヒョロヒョロの大根にしか育ちませんでした。子供たちは、日照の大切さを実感する学習ができました。

第2期工事・・・レンガで囲まれた畑の西側(四中側)に植わっていた8本の樹木を抜いていただきました。これにより、レンガの畑の日照を遮るものが無くなりました。

第3期工事・・・レンガの畑と四中の間の土地を全て深さ80cmの畑にさせていただきました。ここまで約2年かかりましたが、これでようやく校庭西側に秋の陽農園が誕生したのです。

その農園で、今年度初めて3年生がダイコン、4年生がニンジンを育て、収穫しました。身近に畑があることで、子供たちは水やりや草取り、間引きなどの作業を意欲的に行いました。ニンジンにはキアゲハの幼虫が大量につき、悩みました。害虫として泣く泣く駆除しました。しかし、日々生長していく作物を日常的に観察できる環境はとても大切でした。そして、12月には大きく育ったダイコンやニンジンを収穫できて、子供たちはとても嬉しそうでした。



3年生 青首大根の収穫



4年生 ニンジンの収穫

収穫祭での各学年の発表は、それぞれの作物の秘密について調べたことや栽培の苦勞、そして収穫の喜び、家や学校で調理して味わった感想などを様々な工夫をして伝え合いました。これからも、農作物の生産体験学習を光が丘秋の陽小学校の特色ある教育活動に位置付け、子供たちの心の中に、自然への感謝、勤勞の尊さ、環境を守る気持ちなどをはぐくんできたいと思います。

6年生を送る会

各学年からの歌や踊りの出し物があり、6年生からは合奏、プレゼントがあり、盛りだくさんの2時間でした。
今まで下級生をリードしてくてくれた6年生に感謝の気持ちを伝えることができました。

担当 佐藤 麻奈美

校章旗の引き継ぎ



1年生と入場



各学年の出し物



6年生の演奏

6年生の思いを引き継いで、すてきな秋の陽小にしていきます！

収穫祭



大切に
育てたよ

おいしい！

おかわり
あるかな…

6年生による歌の伴奏で、収穫祭が始まりました。

第1部では、各学年がそれぞれ、これまでに育ててきた野菜や米の収穫について発表しました。クイズ形式だったり、歌や演技があったりと1学年5分間に1年間の活動が集約され、すてきな発表となりました。

第2部では地域の方々による餅つきのデモンストレーションが行われました。タイミングよくつく田柄千本づきはやはり見事でした。始めについたものは、旧正月を祝う鏡餅になりました。その後、5年生が餅つきを体験し、みたらし餠でいただきました。

前日からご準備いただいた地域の方々、お手伝いいただいた保護者の皆様に感謝申し上げます。

担当 日下部 杏奈

1年生より

秋の陽小学校へ
ようこそ！



図書室に
本がたくさん
あるよ。



ランドセルを
はじめて
背負ったよ！



給食は
おいしいよ



みんなで
「さんぽ」を
歌いました。



2月20日（水）に、光が丘さくら幼稚園・光が丘第七保育園、光が丘第九保育園・光が丘第十一保育園の園児100名近くを招いて交流を行いました。各クラス班ごとに、教室案内、校舎案内をしました。一人一人が園児たちと手をつなぎ、優しく学校のことを説明したり、ランドセルを背負わせてあげたりする姿に、この一年の成長ぶりが感じられ嬉しく思いました。

担当 柴崎 美穂 近藤 洵

卓球クラブ

長くラリーが続くと楽しい！



回転ショットにも挑戦だ！

4年生から6年生までが一緒になったチームを作って、活動しています。未経験の子も、上級生や経験者が積極的に関わることによって、ルールを覚えたり、ラリーが続けられるようになったりして、楽しめるようになりました。

担当 伊藤 佳子 藤田 裕也

代表委員会

ご協力よろしくお願いします。



ユニセフ手帳を
ぜひ読んで下さい！

仲間が増える『1年生を迎える会』や、各クラスの工夫溢れるお店が並ぶ『秋の陽まつり』などの準備や司会進行等、子供たちが一体となっていく行事の、大切な役割を担います。先日行った『ユニセフ募金』では、皆さんにたくさんご協力いただき、ありがとうございました。

担当 高橋 理恵 佐藤 麻奈美 藤田 裕也

3月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	クラス遊び	1・2・3年授業公開(5校時) 1・2・3年保護者会(14:45~)	5	5	5	6	6	6
2	土								
3	日								
4	月	全校朝会	PTA年度末総会(15:30~)	5	5	5	6	6	6
5	火	朝読書	避難訓練	5	6	6	6	6	6
6	水	朝読書	委員会活動(最終)	5	5	5	5	6	6
7	木	児童集会		5	5	6	6	6	6
8	金	なかよし班遊び (最終)	お別れ給食 安全指導	5	5	5	6	6	6
9	土								
10	日								
11	月	全校朝会	避難訓練 おはなしの森	5	5	5	6	6	6
12	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
13	水	朝読書		5	5	5	5	5	5
14	木	体育朝会		5	5	6	6	6	6
15	金	朝読書	おはなしの森	5	5	5	6	6	6
16	土		光が丘第四中学校卒業式・閉校式						
17	日								
18	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
19	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
20	水	朝読書	給食終 大掃除(5校時)	5	5	5	5	5	5
21	木		春分の日						
22	金	修了式	1・2・3年2時間授業 5・6年4時間授業 5・6年卒業式予行練習(3・4校時 10:45~)	2	2	2	2	4	4
23	土								
24	日		練馬こぶしハーフマラソン						
25	月		卒業式 	0	0	0	0	3	3
26	火		春季休業日						
27	水	4月当初の予定							
28	木	4月 8日(月) 始業式・入学式							
29	金	4月 9日(火) 給食始4時間授業							
30	土	4月11日(木) 発育測定、4・5・6年保護者会							
31	日	4月12日(金) 1・2・3年保護者会							

一年間のお礼

いよいよ今年度最後の月となりました。各学年のまとめをしっかりやり、卒業、進級への心構えができるよう指導してまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、一年間、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございます。来年度も全ての子供たちが笑顔で登校して来る学校づくりのために、一丸となって努力してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

